



## 嘉田知事と対談

2月4日(木) 旅亭 紅葉にて滋賀県知事 嘉田由紀子氏と水と文化研究所 小坂育子事務局長 滋賀県倫理法人会 中村治雄会長 浅野寿夫副会長 大津倫理法人会 細川源太郎会長 新庄昇幹事長、総数6名で会食会が行われました。

今回は細川会長に懇談の場を設定いただきました。冒頭、嘉田知事が知事選出馬で挨拶回りの中で、細川会長との出会いの場面を語られました。その当時の嘉田知事は県職員として、県政に対する諸々の提言をしていく中で出馬を決意されたという経緯と、女性として子育てと仕事の両立が出来る、環境づくりに熱意を込められた思いを述べられました。更に自身の子育ての体験の中で、病気で伏せっている時に、その当時3才の息子さんが食事を作ってくれたそうです。いつも一緒に子供に話しかけながら料理を作っていた事で覚えたのか、この時は大変感動し、その時の出来あがった料理や、その場面が今でも鮮やかに脳裏に蘇るそうです。

中村県会長は葉の一節から「子は親の心を実演する名優である」の解説と倫理の学びが如何に子育てに大切かを述べられました。

そして様々な研修や講話を通じ、倫理は「人・物」への感謝の心を形でつたえる学びや、活動状況等をつぶさに説明させていただきました。

その際、嘉田知事から「もったいないは政治的なフレーズのイメージが強いが、本来は物への感謝の思いとして、以前から使っていた言葉です。」と嘉田知事が語られました。

その後我々倫理法人会が今後目指す方向性を、中村県会長から説明させていただき3時間に及ぶ会食を終えました。

滋賀県倫理法人会 幹事長 新庄 昇



“普及は宝、今こそチャンスだ！今年度551社を全員で達成しよう！”

### 倫理経営講演会開催される！

- |             |          |         |                   |
|-------------|----------|---------|-------------------|
| □大津倫理法人会    | 4月15日(木) | 17:00より | 会場：旅亭 紅葉          |
| □びわこ湖南倫理法人会 | 5月17日(月) | 17:00より | 会場：クサツエストピアホテル    |
| □びわこ湖北倫理法人会 | 6月15日(火) | 17:00より | 会場：グリーンホテル Yes 長浜 |

## 「滋賀県倫理法人会 一泊研修会」

- ・日時 12月18日（金）～19日（土）
- ・場所 ㈱岡村本家 蔵しっく館



- ・参加者 31名 講師 4名
- ・和田毅方面長
- ・三原啓次郎 大阪府倫理法人会 副会長
- ・佐藤福男道 頓堀倫理法人会 会長
- ・出崎三恵 吹田市倫理法人会 事務長

### 開催目的

- ①「倫理法人会憲章」への共感・共鳴・賛同
- ②純粋倫理の基本的知識と基礎的実践力の高揚
- ③次代の倫理法人会を担う自覚と連帯意識・親睦の醸成

当初は彦根市倫理法人会の一泊幹部研修を予定していましたが、木谷県研修委員長、新庄県普及拡大委員長との相談の結果、県全体の一泊研修会としての実施となりました。

1日目の和田方面長による「純粋倫理と倫理法人会の基礎知識」の講義は、倫理研究所や倫理法人会の設立の目的や活動目的等を分かりやすく説明いただき、あらためて「普及」の意義をメンバー一同確認・把握できました。2日目は大阪府倫理法人会の3名の講師の方々に倫理の実践と普及体験をお話いただき、「純粋倫理」の実践の醍醐味を味わうことができました。岡村本家の「しぼりたて」のお酒の味と共に、忘れられない体験となりました。

彦根市倫理法人会 会長 日下 英治



和田毅近畿方面長による初日講義「純粋倫理と倫理法人会の基礎知識」を皮切りにこの私を「もっとモーニングセミナーに参加したい！もっと！もっと！」と夢中にさせてもらっている倫理の魅力が裏付ける倫理法人会憲章や活動方針など「セミナー自体の魅力と参加されている皆さんの人間的魅力を生み出している根源はこれだったのか！」「なるほど！」ととても合点のいく思いで感銘を受けながら次々拝聴しました。49歳を目前にしてお辞儀の仕方と意味を真面目に学ばせて頂いたのも感激でしたし、フラフープの輪を6～7人が輪になって左右の人差し指で支えながら下げる演習も声を掛け合い全員が呼吸を合わせると、うまく行きました。これまた「なるほど！」と実際にやってみて自分の目の前で起こる事実で「チームワーク（志と目標値）の大切さ」を学べる最もシンプルで最もインパクトのある演習でした。明朗愛和のチームワークを実践すれば出来る事がどんどん増えると思えたことに心を込めて「ありがとうございました！」

大津倫理法人会 幹事 金谷幸男

## 富士高原研修所 経営倫理セミナー



平成22年1月29日～31日、富士高原研修所の経営倫理セミナーに計16名で参加。全体で114名の中で、滋賀県からの参加者は、集合リーダー、姿勢リーダー、チームリーダー、セブニアクト斉唱リーダー等を積極的に引き受けました。いのちの遡源、磨け実践力等の講義、研修内容はもちろんのこと挨拶訓練、自照清座、グループ討議、食事のマナー、襪、足もみ健康法等を真剣に学びました。又2日目のモーニング

セミナー実習の時の朝焼けの富士山およびご来迎に感激。夜のグループ討議でも普及拡大のための取り組み課題、後継者問題等実に有意義でした。本当の研修はこれからが本番。研修の熱の冷めないうちに、設定した実践目標を実践完遂することをもって終了とします。ありがとうございました。

研修委員長 木谷陽介

### 富士高原 経営者倫理セミナーに参加して

1月29～31日、富士高原研修所の経営者倫理セミナーに参加しました。

今回は大変良い機会を与えてくださりありがとうございました。

日頃の自分がいかに見せかけのもので心がこもっていなかったかを気づきました。人に対して、物に対して、心の底から感謝し大切にします。

雄大な富士山の姿をながめながら非日常的空間の中で3日間という贅沢な時間を使って自分を見つめなおすことができ、本当に良かったです。決めたことは即実行でやりぬきたいと思います。

### 私の実践項目

1. 気づいた事はうやむやにせず、すぐに喜んで的確に処置します。
1. 物は命あるものとしてわが手足のように大切に細かい感謝をこめて後始末します。

びわこ湖南倫理法人会 幹事 加藤 均

## びわこ湖北倫理法人会「モーニングセミナー」

1月20日のモーニングセミナーに株式会社八木繊維の会長で静岡県三島市倫理法人会会長の八木和男氏をお迎えし講演いただきました。会社は、ユニホームのメーカーで、様々な現場で評価される製品づくりをされておられます。創業後順調に業績を伸ばされていきましたが、どれだけ業績を残しても心から満足するには至らないことに気付かれ、



静岡県三島市倫理法人会 会長 八木和男氏

自分は経営者である前に一人の人間として生きたいと考えられるようになりました。社員に対して親の心を持ち、社員は希望を持って元気に楽しく仕事をしているかを一つの規範にして経営に臨んでおられます。取り巻く環境は厳しくなる中、ご自身も会社も益々成長されていくことと感じました。

びわこ湖北倫理法人会 幹事 山岡 朗

## 彦根市倫理法人会「倫理経営講演会」



(株)アイザック代表取締役・長野県倫理法人会青木 茂人副幹事長の事業体験報告は共同創業者であったパートナーの1億円の粉飾・持ち逃げによる重加算税・追徴金3800万円の借金からの再スタートに当たって、すべてを捨てる覚悟で必死に実践することで道が開けたこと、テーマに掲げられたように、苦難にあたって「朗らかに、すすんでやり抜く」ことの大切さを報告いただいた。

第二部の講演 (株)巧建設 代表取締役・

(社)倫理研究所 毛利 智典 法人スーパーバイザーは「倫理」とは何か、倫理法人会の特徴は、ということも初めての方にも分かりやすくお話いただいた。また純粋倫理の特徴でもある「苦難観」の解説、今回のメインテーマである「わがままを捨てる」為の具体的方法について①朝起きの実践 ②喜びを注ぐ実践 ③清掃の実践について具体的に解説をいただいた。



彦根市倫理法人会 事務長 森田 真人

## びわこ湖南100人モーニングセミナー



100人モーニングセミナー達成!!



講師を囲んで 前列左2人目 鍵山秀三郎氏

2月9日 100人モーニングセミナーとして101名の参加者  
講師：(株)イエローハット 鍵山秀三郎 相談役  
テーマ「ひとつ拾えばひとつだけきれいになる」

私は初めてお目にかかりましたが、まず謙虚なお人柄にとっても魅了されました。物は豊かになったが、心が荒れて治安が悪化、万引き、犯罪が増えている。私心ばかりが多く、公心が少なくなって、行政負担が大きく税金が足りなくなり、その無理が弱い人に行く。そんな中、倫理法人会は正しい判断ができる人間を育てる素晴らしい会だと語られました。朝起きや掃除を積み重ねることで意志が強くなっていく。鍵山相談役が人の負担になることはしない姿勢を貫かれていることに感銘を受けました。「自分さえ良ければ」ではなく「あなたさえ良ければ」という考えで、小市民ではなく、人と社会に役立つ使命感を持って生きることの大切さを改めて感じました。

びわこ湖南倫理法人会 幹事 久保 勝

## びわこ湖東倫理法人会「幹部研修」

- ・日時 2月3日(水)～4日(木)
- ・場所 八日市ロイヤルホテル



戸田栄造 法人スーパーバイザー

戸田栄造法人スーパーバイザーをお迎えし、丸山敏雄先生の著書「丸山敏雄伝」より「丸山敏雄の読書と趣味」について幹部研修が行われました。丸山先生は若いころから大変読書が好きで、古書店巡りを何よりも楽しみにされていたそうです。

そして先生は何事も徹底的にやり抜く主義で、明治42年、17歳で始めた書道から、21歳で柔道、23歳で謡曲、その他尺八や写生など、多趣味でもありました。しかも、いずれの分野においても名人はだしの境地へ達していたというから、本当にすごいことです。

私は今回、「丸山敏雄伝」を初めて勉強しましたが、戸田法人スーパーバイザーの身振り手振りと言葉を交えたお話の中で、お会いしたこともない丸山先生にとっても親近感を感じました。

翌日のモーニングセミナーでは「やれば出来る」というテーマで、戸田スーパーバイザーが初めてスーパーバイザーの依頼を受けたときの講話から始まりました。当時、経営する会社の業績は思わしくなく、倫理研究所からの誘いにも大変迷われたそうですが、その逆境を跳ね除け、全国を巡講しながら、自身もたくさんの気づきを与えられたそうです。

そして、全ては気持ちの問題で、その気になれば、やる気が起き→勇気→負けん気→根気→本気→元気と繋がっていくとのことでした。

自分が発信する挨拶・笑顔で、周りに大きな変化を与えます。戸田スーパーバイザーの、朝一番の大きな声での挨拶、満面の笑顔から、たくさんの元気を頂きました。

びわこ湖東倫理法人会 副事務長 菊雅章

## 大津倫理法人会「経営者の集い」

- ・日時 2月18日(木)～19日(金)
- ・場所 旅亭 紅葉

「この答え、聞きたい～？」法人レクチャー・藤原八十生さんのお話ぶりは、まるで欽ちゃん(萩本欽一氏)のように、聴く人の心をぐいぐい引き込んでいく。11人兄弟の末っ子とのことで、時折混じる広島弁も心地良い。倫理法人会には平成11年1月11日に入会。そのキッカケは、初めてMSに参加した際の司会の方のキビキビした進行ぶりを見て、娘婿(後継者)にもああいう風になってもらいたい、という思いから。現在は広島県の副会長を拝命されています。



広島県倫理法人会 副会長 藤原八十生氏

お話の中で印象に残ったのは、漢字を上手く使っておられたこと。例えば「人」の「心」は「辛」いことが多いけれど、一つ加えると「大」「必」「幸」となる。だから人に一声掛けをしましょう、木も根っこに肥をかけるのと育つように、と。また、奇跡を呼び込む魔法の言葉は何が起こっても「良かったネ」、運を味方にするには「出会いと気づきと素直さ」、「財布の中にゴミ(レシート等)を入れちゃいけない、お札の気持ちになってみて」、「人生は掛け算、1+9も5+5も10だけど、1×9は9、5×5は25、人間関係はバランスだよ」など、名ゼリフのオンパレードでした。この日はあいにく参加者が少なく講演会というより、さながら「藤原塾」の様相でした。その後の懇親会もいかに白熱していたかは、いつもは21時過ぎにお開きとなるところが、この日は22時前に。自ら食いしん坊と仰る金谷さんが、ほとんど食べずにお話を食い入るように聴かれていたことでもおわかり頂けると思います。参加された方、本当にラッキーでしたネ!!

大津倫理法人会 専任幹事 濱名和彦

## 会員企業訪問

## 湖東開発株式会社

湖東開発様は、野洲市を中心として地域密着型で賃貸物件の管理・仲介、売買仲介を通してまちづくりに貢献し、今年40周年。

### 〈社訓〉

- 一、私達は、お客様の貴重な財産を扱うものとしての誇りと責任をもって、地域社会に貢献する。
- 一、私達は、社会の信託に応えるように、常に人格の形成と知識の向上に努める。
- 一、私達は、会社発展のために常に相互の融和と組織の団結に勤める。



まさに、社訓を実践され続けられている地域密着型の企業である。

湖東開発様を訪問すると、社員皆さんの「いらっしやいませ！」という挨拶が素晴らしい。また、帰りにも社員皆さん「ありがとうございました！」と元気で気持ちの良い挨拶。



辻本社長 53 歳、創業 20 周年の時、現在の本社ビルを新築。しかし、本社ビルに入る前に、辻本社長は、8 ヶ月間の入院という大病に。8 ヶ月の入院生活中、口から食べることができず、「8 ヶ月ぶりの食事には、食べられることの幸せ、健康のありがたさを感じた。」と語られる。この入院生活の時、勇気をいただいたのが、お客様から「うちの財産、守ってや」の一言。お客様の財産を守っていかなければという責

任感、「大病の中に第二の人生が見えてきた」。

倫理法人会との出会いのおかげで、「人との出会い。異業種の人との話し合いができる。」これが素晴らしいと笑顔で語っていただきました。

びわこ湖南倫理法人会 専任幹事 能登清文

### 〈会社概要〉

創業 昭和 44 年、株式会社創立 昭和 48 年、従業員数 13 名  
業務内容 賃貸仲介、売買仲介、土地分譲、メンテナンス業務、不動産コンサルティング  
湖東開発株式会社 代表取締役 辻本辰巳  
滋賀県野洲市小篠原 1205 番地